

Votre Altesse Royale, membres des délégations officielles de la Commission économique mixte et invités:

C'est avec grand plaisir que je vous souhaite à tous la bienvenue à l'ouverture de la quatrième réunion de la Commission économique mixte Canada/Arabie saoudite. Je souhaiterais d'emblée réitérer mes propos d'hier soir et souligner toute l'importance que j'attache à la visite au Canada du Prince Saoud.

J'aurai plus tard aujourd'hui avec Son Altesse Royale des entretiens qui seront consacrés à diverses questions d'intérêt commun.

Il est manifeste que dans leur développement le Canada et l'Arabie saoudite se buttent à de nombreux problèmes similaires: nos deux pays ont une grande superficie, ils sont peu peuplés, ils comptent beaucoup de petites agglomérations éloignées, ils connaissent des variations climatiques extrêmes et doivent relever des défis liés à leur topographie, pour ne citer que quelques-uns de ces obstacles.

Certes, certains projets conjoints du Canada et de l'Arabie saoudite sont en cours d'exécution--à titre d'exemple, le Conseil National de recherches Canada collabore avec le Centre Roi Abdul Aziz pour la science et la technique à l'établissement d'un observatoire national dans le Royaume. Le Prince Saoud et moi-même estimons néanmoins que, compte tenu de ces similitudes, nos deux pays devraient coopérer bien davantage en matière de développement qu'ils ne l'ont fait jusqu'à maintenant. La présente session de la Commission devrait donc marquer le début d'une nouvelle ère de coopération plus étroite entre nous.

Afin de réaliser cet objectif, nous nous efforcerons ensemble de renforcer nos relations économiques. Vos travaux et la tournée au Canada de dirigeants des milieux d'affaires du Royaume viennent donner effet à nos propos. Cette coopération de nos secteurs publics et privés assurera la revitalisation et l'approfondissement des liens économiques qui nous unissent.

Je souhaite dire quelques mots à l'intention des dirigeants du monde des affaires du Canada et de l'Arabie saoudite qui sont ici présents. Pendant ma visite en Arabie saoudite, l'an dernier, Son Altesse Royale et moi-même avons examiné ensemble les moyens de dynamiser autant que possible nos relations commerciales. Nous avons convenu de la nécessité de faire participer à ce processus nos milieux des affaires respectifs.